

8 millones de millas cuadradas, queremos antes que todo lograr la unión parcial: Bolivia, Perú, Ecuador, América Central (5 repúblicas), etc.

Ud. habla sobre la unificación del movimiento obrero. Obviamente que es muy importante. Pienso que la Federación Panamericana del Trabajo es la herramienta del imperialismo. Siempre fui adversario decidido de esta Federación. Pero abarca la mayoría de los obreros norteamericanos y durante la revuelta en contra del gobierno mexicano la Federación Panamericana ayudaba a este gobierno. Claro está que este gobierno no es socialista, sin embargo, es la mejor fuerza política que tenemos para resistir al imperialismo. Teóricamente la unión de los obreros en contra del imperialismo es una cosa muy importante, pero muy difícil para realizar en la práctica. Hay divergencias profundas. Hasta hoy día guardábamos la unidad de los obreros del Perú, sin embargo, ahora tuvimos que dividir las organizaciones obreras del Perú de las demás. En Argentina, para ejemplo, la división es muy profunda, hay dos Partidos Comunistas y los sindicatos de cualquier ideología: anarquistas, socialistas, sindicalistas, comunistas, etc. Todos están peleando entre si. Yo condeno a todos los jefes sin excepción. Los jefes del movimiento obrero argentino están vendidos y compenetrados por la sicología burguesa, son la gente que viven bien y comen y beben aún mejor. No saben que es un sacrificio. Allá hay una docena de chicos Buenos, pero Ud., probablemente, sabrá, al igual que yo, que la unificación del movimiento argentino está muy lejos de ser realizada. Estoy absolutamente seguro en que tenemos que unir a los obreros, sin embargo, tenemos también firmar la unión con las clases medias.

Yo sé que los intelectuales y la clase media no son proletarios, sin embargo, la clase media también sufre del imperialismo, y nosotros “tenemos que buscar aliados”. Este es el punto de vista del A.P.R.A. “La Unión de todas las fuerzas antiimperialistas para la lucha en contra del imperialismo y las clases gobernantes”. Esta es la tarea de ahora.

Sé también que las clases medias en los Estados Unidos son burguesas, pero, mi querido camarada, Ud. deberá recordar que la inmensa mayoría de los obreros estadounidenses se ven beneficiados por el imperialismo. Los obreros petroleros, de industria textil de algodón y de industria de cobre estadounidenses, que reciben un buen sueldo, saben muy bien que sus dueños explotan a los obreros indígenas en nuestros países y les pagan una miseria. El obrero petrolero del Perú y México trabaja en la misma Standard Oil and Co. como el obrero estadounidense. Pero el obrero yanqui recibe un sueldo más alto. ¿Quién paga la diferencia? El capitalismo de los Estados Unidos hoy día está viviendo su siglo del oro. Los obreros todavía no están listos pa-